

EL CONSEJO INTERNACIONAL DE TRATADOS INDIOS CONCLUYÓ SU CONFERENCIA DE 50 ANIVERSARIO SOBRE TRATADOS EN STANDING ROCK EL 24 DE JUNIO DE 2024



Para su publicación inmediata, 1 DE JULIO DE 2024, Wakpala, Dakota del Sur: El 24 de junio de 2024, la Conferencia del aniversario número 50 del Consejo Internacional de Tratados Indios (CITI) concluyó con una oración y un canto tradicional Lakota deseando a los participantes un viaje de retorno seguro. La ceremonia de clausura puso fin a 4 días de intercambio de información, presentaciones culturales, ceremonias de oración y debates intensivos para desarrollar estrategias que aborden las amenazas y preocupaciones compartidas por los pueblos indígenas.

Representantes de las organizaciones afiliadas a CITI de Norteamérica, Centroamérica, Sudamérica, el Pacífico, el Ártico y el Caribe, que representan a más de 300 Pueblos y Naciones Indígenas, también adoptaron resoluciones por consenso el último día, que serán la base del trabajo futuro de CITI. Estas resoluciones abordaron los siguientes temas: los derechos consagrados en los Tratados; la violencia medioambiental, incluidas las industrias extractivas; las mujeres y niñas indígenas desaparecidas o asesinadas y sus familiares; el cambio climático y la soberanía alimentaria; la organización civil de los jóvenes; los derechos culturales, las lenguas indígenas y sus lugares sagrados; los impactos de las llamadas áreas protegidas, impuestas en las tierras y territorios Indígenas; los defensores indígenas del medio ambiente y de los derechos humanos; y el apoyo al Pueblo de Palestina. Los representantes de CITI también ofrecieron información actualizada sobre los progresos realizados en los últimos 50 años en la defensa de los derechos de los Pueblos Indígenas en las Naciones Unidas, incluida la adopción de la Declaración de la ONU sobre los Derechos de los Pueblos Indígenas por parte de la Asamblea General de la ONU en 2007.

La participación activa de la juventud indígena, incluso en un panel multirregional de "Jóvenes organizados por los derechos y la soberanía", fue un punto culminante inspirador señalado por muchos participantes. Pu'uhonua "Bumpy" Kanahele, miembro del Consejo del CITI y Jefe de Estado de la Nación de Hawái, habló en la Conferencia sobre las violaciones de varios tratados internacionales celebrados por su Nación en la Conferencia. Bumpy declaró: "Me impresionó mucho cómo organizó la Conferencia la gente de base en Standing Rock, quienes organizaron esto para todos nosotros. Como anciano, también aprecié el papel activo y la participación de los jóvenes indígenas de muchas de nuestras Naciones. Tenemos que incorporar a la próxima generación de líderes indígenas en nuestro trabajo, y este fue un ejemplo perfecto de reunir a nuestros jóvenes con nuestros ancianos. Al establecer este vínculo con tanta fuerza, esta Conferencia abrirá nuevas puertas para el CITI a medida que avancemos hacia los próximos 50 años".

Faith Spotted Eagle, presidenta del Comité del Tratado Ihanktowan (Yankton) y abuela de la Sociedad Corazón Valiente, participó en la conferencia fundacional de 1974. En esta conferencia del 50 aniversario de CITI participó como ponente en el panel sobre las industrias extractivas y las repercusiones en las mujeres y niñas indígenas. Comentando la conferencia, la líder mayor Spotted Eagle declaró que "esta asombrosa reunión fue un ejemplo de creación de visión intergeneracional, demostrando una poderosa y muy necesaria construcción del espíritu con miras al futuro. Honró y reconoció a los defensores de base de los derechos consagrados en los Tratados e inspiró nuestro trabajo para construir y reconstruir nuestras Naciones y sanar a la Madre Tierra".

Además de los representantes afiliados a CITI de varias regiones y países, entre los invitados especiales se encontraban líderes espirituales, ancianos, delegaciones de Consejos de Tratados, funcionarios tribales, el Relator Especial de las Naciones Unidas sobre los Derechos de los Pueblos Indígenas, así como un grupo de participantes de la Conferencia original de 1974 que fueron homenajeados en una ceremonia especial el día de la inauguración.

La directora ejecutiva del CITI, Andrea Carmen, declaró que "fue fortalecedor el volver a nuestro lugar de nacimiento, Standing Rock, 50 años después. El CITI está muy agradecido con nuestros anfitriones y todos los que contribuyeron a hacer de este acontecimiento histórico un gran éxito, incluidos los financiadores, los contribuyentes en especie de carne de búfalo y de tipis, el personal y los voluntarios. También reconocemos con profunda gratitud las contribuciones y sacrificios de todos aquellos que nos precedieron en esta labor de defensa de la vida, los derechos y los modos de vida de nuestros Pueblos."

Las resoluciones adoptadas y las fotos de la Conferencia se publicarán en la <u>página web de CITI</u>

<u>www.iitc.org</u> en los próximos días, y en este momento se está ultimando una película conmemorativa sobre la Conferencia y el trabajo de CITI.

###